

REPORT

ESTRUCTURAS DE CAPITAL EN GUATEMALA

¿Cómo afecta la dependencia de fuentes tradicionales al mercado inmobiliario?

GRI *Club*
— REAL ESTATE

SEPTIEMBRE | 2024



PREDOMINAN LAS FUENTES TRADICIONALES

En el contexto actual, el financiamiento bancario sigue siendo la principal fuente de capital para proyectos en el país, especialmente para obras. Sin embargo, esta estructura es limitada y no incluye de manera frecuente los mecanismos más sofisticados de “Project Finance,” como en mercados más maduros. Además, se cuestiona la falta de educación financiera para aquellos con acceso a crédito e inversiones.

Algunos bancos multirregionales han demostrado interés en financiar proyectos en Guatemala, gracias a la presencia regional de empresas guatemaltecas. Estas instituciones exigen niveles más altos de cumplimiento y sostenibilidad, lo que obliga a los desarrolladores a adaptarse a un entorno más institucionalizado. Según ejecutivos, las empresas deben ofrecer más que un simple resumen del proyecto; deben proporcionar seguridad y claridad sobre los riesgos y rendimientos involucrados.

A pesar del interés extranjero, el panorama financiero en Guatemala sigue dominado por los bancos locales. En 2023, al menos seis bancos guatemaltecos ampliaron sus ofertas de crédito para proyectos residenciales, lo que indica una mayor disposición al financiamiento tradicional en este segmento. Las estrategias incluyeron la reestructuración del financiamiento, la flexibilidad de plazos y tasas de interés para facilitar la compra de vivienda social.



*La discusión tuvo lugar en un ambiente informal e interactivo
(imagen: GRI Club)*

Los fondos de inversión podrían ser una alternativa para llenar esta brecha, pero, según un participante, enfrentan dificultades significativas. Muchos de estos fondos permanecen, en gran parte, cerrados a grupos restringidos, lo que dificulta la atracción de nuevos jugadores y limita la expansión de las opciones habitacionales accesibles. La transparencia de las operaciones es, nuevamente, un punto crucial en la discusión, pues es fundamental para atraer inversores y mejorar la oferta en el mercado.

Finalmente, se resalta la importancia de diversificar las inversiones. Los guatemaltecos tienden a concentrar sus recursos en pocos proyectos, lo que aumenta el riesgo cuando el mercado local enfrenta dificultades. Se sugiere la creación de fondos compartidos que unan el capital de varias familias y empresas, permitiendo el financiamiento de un portafolio más amplio y diversificado.

La estrategia debe contemplar un mensaje unificado por parte de los actores locales sobre la resiliencia y estabilidad macroeconómica de Guatemala: “Es uno de los pocos países de América Latina que ha mantenido una tasa de cambio muy estable en los últimos 25 años,” recuerda un player. Este tipo de mensaje ayuda a aliviar la inseguridad de los inversores extranjeros.

ACCEDE AL **ÁLBUM COMPLETO** DEL ENCUESTRO

GRI Club

REAL ESTATE

Fundado en 1998 en Londres, GRI Club reúne actualmente a **más de 17.000 ejecutivos senior en 100 países**, que operan en los mercados de Real Estate e Infraestructura.

El innovador modelo de discusiones de GRI Club permite la libre participación de todos los ejecutivos, fomentando el intercambio de experiencias y conocimientos, el networking y generación de negocios.

Los miembros del club también tienen a su disposición una plataforma exclusiva para ver más información sobre los ejecutivos y sus respectivas empresas, organizar reuniones y tener acceso sin restricciones a todo nuestro contenido.

MÁS INFORMACIÓN SOBRE GRI CLUB



Leonardo Di Mauro

Partner | Head of Real Estate LatAm

leonardo.dimauro@griclub.org

GRI Club



GRI Club Latam



GRI Club



@griclub.latam

griclub.org

